



2021／2月

耕す会

発行人 = 社会福祉法人調布を耕す会 理事長 原 良男
東京都調布市布田3-20-1
TEL 042-486-1022 FAX 042-486-0232
<http://www.tagayasukai.com/> メール tagayasukaijp@yahoo.co.jp



リハビリやってます。

作業所に通う多くの人たち共通の悩みは体重増加ではないでしょうか、これは何も作業所に限らず一般企業に働く人たちにとっても同じかもしれません、学校を卒業して働き始めて数年経つとだんだんと体重が増えてきます。年齢と共に新陳代謝が落ちるので当然お肉もつきやすくなるのですが、どうしても運動不足になりがちな事も大きな要因だと思います。そこで、週に1度ですがリハビリの時間を設けています。ストレッチをしたり体操したり、音楽に合わせてダンスしたり。歩行練習をしたり。楽しく効率よく身体を動かして肥満防止。なかなか難しい課題です。



ようこそグループホーム「DAISUKI」へ - 2

理事会報告／外壁改修工事終了／スイートハート新聞掲載 - 3

こぶしの会だより - 4

通信衛星 - 5

しごと場大好き国領／クリスマス会／七草・恵方巻き／初詣／退職挨拶 - 6

ようこそグループホームDAISUKIへ

【近況】

みなさん元気に過ごされています。祝日のDAISUKIでは、みなさんそれぞれの時間を過ごしています。IKさんは、お屋に普段なかなか食べられないカップラーメンを食べ舌鼓を打っていました。たまに食べると、より一層おいしいですもんね！

パンプキンでは、お母様方のご協力でお味噌汁づくりをこれまで2回開催していただきました！ONさんからの提案がきっかけです。平日は短い時間ではありますが、トランプやUNOなどをして楽しい時間を設けています。FSさんもだいぶ気持ちを立て直されてきています。世話人・看護師の上田さんのご協力もあり、金曜日の夕食に来られた際は以前のような良い表情を見せてくれることが多くなりました。今後もご本人の気持ちを大切にしながら、引き続き望ましい支援を提供していきたいと考えております。

【DAISUKI 移転プロジェクト】

確定はしていませんが、移転先の候補が見つかりました。以前、介護の施設として利用されていた場所です。場所は、品川通り沿いです。現在、オーナー・不動産会社と賃料や賃貸契約期間などの条件について打ち合わせを行っています。次号では良いお知らせをお届けしたいと思います。



【新世話人・退職世話人コメント】

この度、パンプキン水曜日入浴介助担当の小林千穂さんが12月に退職され、水曜日夜勤担当の有海直美さんが3月末で退職されることとなりました。お二人ともパンプキン開所より約3年ご尽力してくださいました。本当にお世話になりました。ありがとうございました。

また後任の世話人さんが新たに2名来てくださいました。以下、3名の方のコメントを掲載せさせていただきます。

①佐々木香代子さん（パンプキン 水曜日入浴介助）

「週に1回ですが、お手伝いさせていただくことになりホームの皆さんに会って逆に元気をもらっています。よろしくお願ひします。」

②前城通子さん（パンプキン 木曜日夜勤）

「今年1月から週1回パンプキンで勤務しています。前城と申します。宜しくお願ひ致します。」

③有海さん（DAISUKI 日曜日日勤・パンプキン 水曜日夜勤）

「調布市に住んでいるので、ふくしの窓を見ても、ごみカレンダーを見ても、たくさんの顔が浮かんできます。三年余りでしたが、メンバーさんのユニークさに笑ったり悩んだり、職員さんたちのそれぞれの振る舞いに教わることが多かったです。これからも、方方でお逢いしましょう。」



こぶしの会だより

「願い」

娘が高校一年生の時、調布市に移り住むようになりました。川も畑も多く、緑の多い自然が気に入った様でした。その後しごと場大好きに入所することができ、現在に至ります。

幼い頃は本が好きで、中学校でマラソンに出会い、この地で多摩川を走るのは特別でしょう。しごと場での調理の仕事のおかげでカレーやポテトサラダ等を作ることができる様になり、家でもおいしくいただいております。

父さんとは生前言い合っていましたが、今は御仏前のお世話を自らやってくれております。なぜか心が救われます。

いろんなことでこだわりがあり、皆様にもご迷惑もあろうかと思いますが、あせらず、見守っていこうと思います。

コロナ禍の中でイベントや合宿等もなくなり残念ですが、皆さんと一緒にがんばりましょう。コロナに負けないでしごと場が元気で明るく、仲良く、簡素でいきいきと。。。と願っております。

T・K

退職の職員に寄せて

コロナに始まりコロナで終わる今年度ですが、次年度を前にしてグループホームやしごと場で何名かの職員とお別れする事になりました。引っ越しられたり契約が切れたり、新たなチャレンジだったり亡くなられた方もありましたが、みなさん一生懸命に取り組んで下さったので大変残念です。中でも12年間勤めた近田さんが退職されるのは大変残念で寂しくもあります。未経験の所から、メンバーと向き合い持ち前のバイタリティーで合宿やバザー等のイベントを牽引して「耕す会」を盛り上げてくれました。新たにスタートした国領もここまで率いてくれました。何より12年間休まずに1度たりとも仕事に穴を開けずに勤め上げた事には頭が下がります。感謝しかありません。12年間ありがとうございました。お別れとなる職員のみなさん、新天地でのご活躍を祈念しております。これまでありがとうございました。

亀田

通信衛星 2021.02

活動報告

【法人本部】

- 12月
28日～1/3日 冬期休業
1月
12日 全事業所PCR検査実施
23日 評議員会
理事会
25日 将来構想プロジェクト
2月
13日 将来構想拡大プロジェクト（4月に延期になりました）
22日 GH移転プロジェクト第16回
25日 会計監査

【しごと場 大好き】

- 1月
4日 福祉の窓配布・メンバー会議
6日 職員会議
15日 慰労金支給
18日 外壁改修工事終了・グループ活動
19日 東京都外壁工事竣工検査
23日 ファミリー（中止になりました）
25日 音楽療法・誕生会
26日 防災倉庫設置
2月
1日 社会体験活動（グループ活動）・リスクP
8日 社会体験活動（グループ活動）

- 9日 嘱託医健診
12日 職員健診開始
15日 ごみカレンダー配布開始（雨のため火曜プログラムに入れ替え）
17日 東芝テックPC講習会
18日 市長との懇談・ST来所
22日 火曜プログラム（23日が祝日のため）
27日 ファミリー（中止になりました）
会報発行

<ありがとうございました>

近田様（文旦）

【カフェ大好き】

- 1月
8日 やさしい写真教室
2月
5日 やさしい写真教室
21日 リベルアートワークショップ
28日 リベルアートワークショップ

<ギャラリー企画>

- 1月 アクリル画展
2月 リベルアート展

<ありがとうございました>

大谷様【お菓子】 渡辺様【お菓子】

活動予定

【法人本部】

- 3月
1日 将来構想プロジェクト
13日 理事会
27日 評議員会
30日 会計監査

【しごと場 大好き】

- 3月
1日 ごみカレンダー・福祉の窓・会報発送
3日～7日 曼珠苑展示会参加
3日 職員会議・図書メール撮影
4日 支援計画会議1
8日 音楽療法
10日 新メンバー学校引き継
11日 支援計画会議2
15日 ごみカレンダー・リスクP
18日 支援計画会議3
20日 2020年度総括会議
22日 生け花・避難訓練
24日 新メンバー面談
27日 ファミリー
29日 社会体験活動（グループ活動）
4月
1日 新メンバー通所開始

- 5日 新メンバー通所式

- 12日 ST来所

【カフェ大好き】

- 3月
5日 やさしい写真教室

<ギャラリー企画>

- 3月 グループKUL展
4月 すがわら様



【3・4月の定休日】

- 3月
1日（月）8日（月）15日（月）20日（祝）22日（月）
29日（月）
4月
5日（月）12日（月）19日（月）26日（月）29日（祝）



しごと場大好き国領通信

新年を迎えて早くも2カ月過ぎようとしています。今年のお正月は行きたいところにも行けなくて少々ストレスを感じた方も多いのではないでしょか?一日も早くこの状況が終息してくれる事を願うばかりです。しごと場大好き国領もなかなか外での活動が出来なくて毎日試行錯誤の繰り返しです。大人数での車の移動や調理実習の消毒の徹底など。幸い今のところ何事もなく生活が出来ています。

何事もなくいつも安定した生活を続ける。こういったことは簡単そうに見えて実は難しく感じることが多いなとつくづく感じます。平穀で無事な環境作り。集団生活では特にな時だからこそ着実に毎日を過ごす。その為に必要なのは日々変わらない生活を提供し、分かれ合ふ事だと思います。色々変化の多い世の中で

過ぎようとしています。今年の正月は行きたいところにも行けなくて少々ストレスを感じた方も多いのではないでしょか?一日も早くこの状況が終息してくれる事を願うばかりです。しごと場大好き国領もなかなか外での活動が出来なくて毎日試行錯誤の繰り返しです。大人数での車の移動や調理実習の消毒の徹

底など。幸い今のところ何事

新年を迎えて早くも2カ月過ぎようとしています。今年の正月は行きたいところにも行けなくて少々ストレスを感じた方も多いのではないでしょか?一日も早くこの状況が終息してくれる事を願うばかりです。しごと場大好き国領もなかなか外での活動が出来なくて毎日試行錯誤の繰り返しです。大人数での車の移動や調理実習の消毒の徹

底など。幸い今のところ何事

つかこの苦境が終わりを迎えた時身を結ぶだらうと思います。

クリスマス会



昨年末に国領ではささやかながらクリスマス会をしました。国領と言えば調理実習ということで今年はタンブリーチキンカレーを作りました。年に一度のイベントなのと年末ということもあつたのでクリスマスということを出汁に使つてちょっと大きめの鶏肉にカレーライスをおまけしてしました。仕込みは前の週から周到に準備して、いざ調理!国領には大きなオーブンなどもないことから鶏肉になかなか火が通らず大変でしたが、近年まれにみるゴージャスなタンブリーチキンカレーが完成しました。

あまりに量が多く残す人が続出多かったので



Iさんはこのリースの出来栄えを見て「来年の福祉祭りで売ろう!」と誰よりも意気込んでいました。

七草・恵方巻き

年末はちょっと長めのお休みで家にいることも多かった様子のメンバー一同。

新年一回目の調理実習は七草がゆ。ただ、おかゆって味が薄くてちょっと苦手という方がいたので今回は趣向を凝らして七草かき揚げそばを作りました。かき揚げは職員も初めて作ったのでうまく固まるず変な形のかき揚げになってしまいま



たが味は◎でした。2月には恵方巻を作りました。昨年の反省を生かしみんなほど

ほどに具材を配置し昨年よりはきれいになりました。皆さんはこのお世話を楽しんでいました。

スリースも作成しました。材料はみんな

でコツコツ持ち集め

たドングリや松ぼっくりなどの木の実。

リースの土台に思い

思の木の実を貼り

付けて個性あふれる

作品が完成しました。

いつも手伝つてくだ

さるボランティアの

Iさんはこのリースの出来栄えを見て

「来年の福祉祭りで売ろう!」と誰よりも意気込んでいました。



巻くことが出来ました。

初詣

1月末国領のメンバー全員で初詣に行つきました。

少し距離はありました。少し距離はありました。少し距離はありました。

天神まで行きました。

今年は混雑を避けるため時期をずらしました。

神社には参拝者は数えるほどでのんびりゆっくり初詣が出来ました。



今年度いっぱいを持ちましてしごと場大好きを退職することになりました。しごと場では十二年間お世話になりました。楽しかったこともあればそれなりに辛かったこともあります。障害者福祉に携わることが初めてだった私にとって色々な事が新鮮で色々なことが勉強の毎日でした。仕事なのでいい悪い時もありましたが、ここしごと場大好きで十二年間働いたのは沢山の人とのつながりが大きな支えになつたと感じております。自分も誰かを支えていたのかなと思うと自信はありませんが・・・本当に世話をになりました。皆さんお元気で! (近田)

2002年 4月23日第三種郵便物認可
2021年 3月 2日発行 SSKW

(毎月3回5日の日発行)
増刊通巻第5320号

大ちゃん

167

地域の中で生き生きと

ゆたかにゆかいにゆうゆうと

題字 川崎 誠



音楽の時間！

コロナ禍を乗り切るために、牛乳パック回収の密を回避するように新しく音楽の時間が出来ました。音楽に合わせて歌ったり踊ったり、リラクゼーションしたりと時に激しく、ときにゆったりと濃密な時間を過ごしています。先だってご紹介したようにメンバーのみんなには大変好評です。自己発信が苦手なメンバーも自分から挙手して挨拶したり、普段あまり身体を動かさない人も自分から手足を動かして踊ったり唄ったり沢山の発見がある楽しい時間になっています。

今号の主な内容

- メンバーコーナー（今回は新職員さんです） - 2
- しごと場大好き／ヘルシーコラム39／新しい仲間が増えました。 - 3
- カフェ大好き／リベルトアートワークショップ／こぼれ話／ギャラリー予定 - 4

発行所

郵便番号一五七一〇〇七二

東京都世田谷区祖師谷三一一一七ヴァエルドウーラ祖師谷一〇二

特定非営利活動法人障害者団体定期刊行物協会 定価五十円

DAISUKI



メンバーコーナー Member Corner



メンバーから新職員さんへ！一問一答

Q1. 好きな色は何色ですか？ T.E さんより

佐藤さん：青と黄色。青空と太陽の色だから。

牧田さん：青。深い青色が好きです。落ち着いた気持ちになります。

Q2. しごと場大好きでのお仕事はどうですか？ I.K さんより

佐藤さん：毎日いろんな事があり楽しいです！笑うこと喋ることが増えて最初の頃は喉が枯れました（笑）

牧田さん：大変なこともありますが楽しいです！周りの皆さんのおかげですね。ありがとうございます。

Q3. 好きな果物はなんですか？ S.S さんより

佐藤さん：桃！味が好き、色も好き、旬の頃しか食べられない貴重さも好き！

牧田さん：スイカ。甘くて瑞々しいところが好きです。同じ瓜科のメロンやキュウリも好物です。

Q4. 休日の過ごし方を教えてください。 O.Y さんより

佐藤さん：午前はゆっくりして、午後は水泳かジョギングします。

牧田さん：インドア派です。午前中は植物(主にバラ)の世話、午後からは読書をしてのんびり過ごします。

Q5. 好きなテレビ番組もしくはラジオ番組を教えてください。 W.O さんより

佐藤さん：「ドクターX」失敗しない女になりたい！

牧田さん：普段テレビはニュースくらいしか見ませんが金曜ロードショーだけは毎週チェックします。

Q6. 元気ですか？ K.I さんより

佐藤さん：元気です！元気があれば何でもできますよね！

牧田さん：はい。いつも元気ですが寒い日と雨の日は少し元気がなくなります。

Q7. 好きな鉄道はありますか？ O.M さんより

佐藤さん：ずっと京王線 LOVE ! 生まれ育った路線なので。

牧田さん：電車なら山手線が顔も可愛いし東京っぽくて一番好きです。新幹線ならばやぶさがカッコいい。

Q8. ディズニーランドは好きですか？ K.A さんより

佐藤さん：大好きです！美女と野獣が1番好きなので、早く新エリア行きたい！

牧田さん：はい！好きなのはスティッチで動きがキモ可愛いところやちょっと悪い子なところがいいです！

Q9. 何をしている時が一番楽しいですか？ F.N さんより

佐藤さん：テレビを見ながら手芸(編み物縫い物)してる時(でも、本当は仕事が終わって缶酎ハイを開ける瞬間)

牧田さん：バラの世話をしている時。手がバラのトゲで傷だらけになりますが楽し過ぎて気になりません。

Q10. 好きな動物はなんですか？ F.S さんより

佐藤さん：人間‥かな..。最近少しずつ犬です。

牧田さん：うさぎ。6歳になるうさぎ♀を飼っています。ふわふわに毎日癒されます。



しごと場 大好き

さえちゃんの
ヘルシーコラム No.39

さまらない中、今年も花粉症の季節がやってきました。花粉症と新型コロナウィルスの症状は似ていて、コロナ感染に気付かずには重症化したり、感染を拡大してしまう可能性があります。

くしゃみ、鼻水、咳、倦怠感等、どちらにもみられる症状です。見分け方など調べてみます。花粉症でも微熱が出ることはありませんが、平熱より0.4°C以上高かつたり、熱が下がらないようなならコロナ感染を疑います。花粉症では、鼻づまりがあって嗅覚、味覚障害があります。毎年と同じくらいの症状なら心配はありませんが、発熱や息苦しさ等、いつもと異なる感じがあれば、病院に相談してみましょう。

また、換気をすると花粉が気になる方は、窓を10cm程度開け、網戸、レースカーテンを使用して少しでも入ってくる花粉を減らしましょう。できれば夜7時

から10時頃と花粉が飛散しない時間帯がよいでしょう。花粉症の症状が出ると、かゆみが生じて目や鼻を触つてしまふ可能性も高くなります。

現在、花粉症の症状がひどく治療をしていない方も今年はしっかりと治療した方が良いと思います。「花粉症です。」といふバッジがあるそうですね。

電車内でくしゃみがしづらく、周囲の目を気にせずに過ごすためには皆さん苦労されているのですね。

今、自分ができることを頑張りましょう！



新しい仲間が 増えました。

ここ最近優秀な?方がどんどん

増えています。2月からまた新たに優秀なお一人が加わってくださいました。調理の方に携わっていきました。ただく事になります。今後の

調理部門の進化をお楽しみに。



☆牧田さん はじめまして。2

月から一緒に働かせていただいている牧田です。福祉関係の仕事は今回が初めてで前職は製パンの仕事をしていました。

～趣味はガーデニングで自宅で沢山の植物を育てています。特にバラが好きでほぼ毎日バラのことを考えています。

～福祉の仕事については、分業制で各自然々と作業するパン作りの仕事と大きく異なり、臨機応変な対応やコミュニケーションスキルが必要で私にとっては一つのチャレンジとなりそうです

～新しい仕事場ではまだまだ慣れないことに悪戦苦闘中ですが、個性豊かな利用者の方々と頼りになる職員の方々に助けられ毎回感謝でいっぱいです。早く慣れるよう頑張りたいと思いまして、これからも宜しくお願ひします。



☆佐藤さん (佐藤愛と申します) 30年前に大学で社会福祉を専攻しましたが、これまで

「食」に関する仕事しかしてきませんでした。学生バイトの天然酵母パンから始まり、ケーキ店、カルチャーセンター料理教室、学校給食調理、料理写真撮影アシスタントなどを経て数年前白金高輪でカフェを立ち上げるチャンスを貰いましたが敢えなく閉店。昨年もコロナ禍の製菓飲食業界に携わっており不安定な日々でした。

結婚以来20年過ごしている調布で、ご縁あって「しごと場」に採用していただき「安心して通える場所があること役割があること仲間がいてくれること」の大切さは私自身が実感しています。家では中高生の息子2人と夫、毎日5合の飯炊き職人。手芸とジョギング水泳が趣味です。(どうぞよろしくお願ひ

い致します。)



Cafe 大好き

「リペルアート展」 ワークショップ開催しました！

2月のギャラリーは、いつもお世話になっている会員さんのご紹介で蔵さんの「リペルアート展」でした。「リペルアート」私は初めて耳にしましたが「リペル」＝「はじく」という意味だそうです。紙に専用の液体をぬり、その上から絵の具を塗つていくという手法。絵の具は日本画材を使用されるそうです。

(その絵の具も「自身で作られるのだと」)そして、自然に絵の具がはじかれていくそうで、自分の意志にかかわらずどんな図柄になるか分からないところがこの手法の面白さのこと。邪念を取り除いて画材に向き合つたときはどうなるかということがテーマに取り組んでらっしゃるそうです。期間中2回のワークショップがあり、一般の方もご参加くださいました。(最近の土日はお店が忙しく、お客様への対応に追われてじっくり見ることができなくて…残念…).バタバタする店内のなか、そのワークショップの空間だけ穏やかでのんびりとした時間が



過ぎている様子が、仕事をしていってとても癒されました。参加してくれた職員の米倉さんの感想です！

★★★★★

蔵先生のワークショップに参加させて頂きました。

自分の作品を作るのは久々で、心の底から楽しんでしまいました！

私が何度も『楽しい』と口にしていると、『ワークショップの醍醐味は、楽しむことにあります！』と蔵先生がおっしゃって下さいました。

蔵先生は、長年、中学校の美術教師をされていたこともあり、お話を面白く、あつという間の2時間でした。早速自宅に帰り、作品を飾ったことは言うまであります。

画材から道具まで蔵さんには全てご用意いただき、気軽に参加

できるようにしてくださいました。小学生以上ならだれでも出来るとのことで、ぜひメンバーにも体験してもらいたいなと思っています。素敵な機会をありがとうございました！

「カフエの『ばねばな』

最近のカフエは席数を減らしての営業が続いているが、そのおかげでゆつたりとお客様と交流できる機会も増えました。

最近のこぼれ話などを紹介します。

その① メンバーの中でもアイドル的存在のお客様「かのんちゃん」。1歳の女の子で、カフエ大好きの画伯Aさんの顔の絵を

気に入ってくれて、せつせと画伯が作品を渡すのを楽しみにしてくれています。年が明けてしばらくしてからの営業日。かのんちゃんが小さなかごを持って

ご来店。そして、お母様と一緒に「はい。お年賀です」とメンバー一人一人に小さな包みを手渡してくれて…。中にはメッセージ付きの人浴剤。(職員もいたしていました)。心も身体も温まりました。一、



【ギャラリー報告&予定】

グループKU展(3月)
アートフラワー展(4月)

ーが大好きなお相撲さんの絵を自分で毎回お持ちくださり、プレゼント下さる方がいらっしゃいます。その方は耳がご不自由なので、一緒にお話しできたら嬉しいねと簡単な手話を勉強してみよう！と。なんどか「ありがとう」とやつてみましたが、マネをするのって結構難しいですね…。なんだやつても形が違う…。めげずにがんばろう！